

Проблемы регламентации уголовной ответственности за незаконные получение и разглашение коммерческой, налоговой и банковской тайны

Восканян Роза Оганесовна,
доцент Департамента финансового и инвестиционного менеджмента
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации,
кандидат экономических наук, доцент

rose.01@mail.ru

Вольдимарова Надежда Георгиевна,
доцент кафедры уголовного права и криминологии
Всероссийского государственного университета юстиции
(ВГУЮ (РПА Минюста России)),
кандидат юридических наук, доцент

woldimarova@list.ru

Предметом статьи является действующее российское уголовное законодательство, регулирующее ответственность за незаконные получение и разглашение коммерческой, налоговой и банковской тайны. Авторами выявлено, что название ст. 183 УК РФ не в полной мере соответствует содержанию, а формулировка диспозиции ч. 4 ст. 183 УК РФ в части наступления тяжких последствий представляется неполной и не конкретизированной, в связи с чем разработаны уточнения. Обосновывается взаимосвязь законодательства по защите собственников коммерческой, налоговой и банковской тайн и экономического роста национальной экономики. Подчеркивается необходимость рассмотрения исследуемого преступного деяния в условиях цифровой экономики и развития высоколатентной киберпреступности.

Ключевые слова: интеллектуальная собственность, киберпреступность, нематериальные активы, уголовное право, цифровая экономика.

Problems of Regulation of Criminal Liability for Illegal Receipt and Disclosure of Commercial, Tax and Banking Secrets

Voskanyan Roza O.
Associate Professor of the Department of Finance and Investment Management
of the Financial University under the Government of the Russian Federation
PhD in Economic Sciences, Associate Professor

Voldimarova Nadezhda G.
Associate Professor of the Department of Criminal Law and Criminology
of the All-Russian State University of Justice (RLA of the Ministry of Justice of Russia)
PhD (Law), Associate Professor

The article's subject is the current Russian criminal legislation governing liability for illegal receipt and disclosure of commercial, tax and banking secrets. The authors have revealed that the name of Art. 183 of the Criminal Code of the Russian Federation does not fully correspond to the content and the wording of the disposition of Part 4 of Art. 183 of the Criminal Code of the Russian Federation in terms of the onset of grave consequences is incomplete and not specified, and therefore clarifications have been developed. In the study, the relationship between legislation to protect the owners of commercial, tax and banking secrets and the economic growth of the national economy has been substantiated. The need to consider the investigated criminal act in the digital economy context and the development of highly latent cybercrime is emphasized.

Keywords: intellectual property, cybercrime, intangible assets, criminal law, digital economy.